

# Selectividad: sin retrasos y presencial, pero con más desigualdad que nunca - elEconomista.es - 06/05/2021

## UNIVERSIDADES

### Selectividad: sin retrasos y presencial, pero con más desigualdad que nunca

C. G. y A. F. MADRID.

De manera presencial y sin más retrasos. La Selectividad de este año se realizará en todas las comunidades autónomas antes del 18 de junio, fecha indicada en el BOE desde el mes de enero. La EBAU del año pasado se inició el 23 de junio, alargándose en la mayoría de las regiones hasta las dos primeras semanas de julio por la situación de emergencia sanitaria que vivíamos por entonces.

Este año, desde la publicación del BOE, las regiones comenzaron a prepararse para la llegada de la prueba de acceso a la universidad. Los alumnos de Murcia serán los primeros, realizando los exámenes entre el 1 y el 3 de junio, mientras que los de Andalucía, Ceuta y Melilla lo harán el 15, 16 y 17 del mismo mes, cerrando la lista. Todas las pruebas tendrán una duración de tres días, excepto en Cataluña, Madrid y Canarias, donde se extenderán hasta cuatro jornadas.

La EBAU del 2021 será muy similar a la del año pasado, ya que la orden ministerial contempla que solo habrá "una única propuesta de examen con varias preguntas", pero los alumnos podrán elegir, dentro de un número determinado previamente por el órgano competente, qué preguntas contestar. Con esta metodología se pretende que todo el alumnado pueda alcanzar la máxima puntuación en la prueba, con independencia de las circunstancias en las que este pudiera haber tenido acceso a la enseñanza y el aprendizaje durante la suspensión de la actividad lectiva presencial. La orden establece que las pruebas

contarán con preguntas "abiertas y semiabiertas" que requerirán cierta capacidad de pensamiento crítico, reflexión y madurez por parte de los estudiantes. Además, también se incluirán cuestiones de opción múltiple, es decir, de tipo test, "siempre que en cada una de las pruebas la puntuación asignada al total de preguntas abiertas y semiabiertas alcance como mínimo el 50%", se indica en la orden.

Cada examen tendrá una duración de 90 minutos y se establecerá un descanso entre pruebas de, como mínimo, 30 minutos. Al igual que el resto de los años, la calificación para el acceso a la Universidad se sigue calculando de la siguiente

**Cataluña es la única región que celebra la extraordinaria en septiembre**

forma: un 40% la calificación de la prueba y un 60% la calificación final de la etapa. Se entenderá que se reúnen los requisitos de acceso cuando el resultado de esta ponderación sea igual o superior a cinco puntos.

Con respecto a la convocatoria extraordinaria, se establece que las pruebas pueden celebrarse en julio o en septiembre. En el caso de celebrarse en el mes de julio, los exámenes tendrían que hacerse antes del día 16 y si es en septiembre, también antes del 16 de ese mes. Este año, las fechas acordadas por las distintas consejerías educativas son más dis-

#### Fecha de realización de las pruebas

CCAA	CONVOCATORIA ORDINARIA	CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA
 Andalucía	15, 16 y 17 de junio	13, 14 y 15 de julio
 Aragón	8, 9 y 10 de junio	7, 8 y 9 de julio
 Cantabria	7, 8 y 9 de junio	5, 6 y 7 de julio
 Castilla-La Mancha	7, 8 y 9 de junio	29 y 30 de junio y 1 de julio
 Castilla y León	9, 10 y 11 de junio	7, 8 y 9 de julio
 Cataluña	8, 9, 10 y 11 de junio	7, 8 y 9 de septiembre
 C. Madrid	7, 8, 9 y 19 de junio	6, 7 y 8 de julio
 Navarra	2, 3 y 4 de junio	23, 24 y 25 de junio
 C. Valenciana	8, 9 y 10 de junio	6, 7 y 8 de julio
 País Vasco	8, 9 y 10 de junio	6, 7 y 8 de julio
 Extremadura	8, 9 y 10 de junio	6, 7 y 8 de julio
 Galicia	8, 9 y 10 de junio	13, 14 y 15 de julio
 Islas Baleares	8, 9 y 10 de junio	5, 7 y 8 de julio
 Islas Canarias	9, 10, 11 y 12 de junio	7, 8 y 9 de julio
 La Rioja	2, 3 y 4 de junio	5, 6 y 7 de julio
 Asturias	8, 9 y 10 de junio	6, 7 y 8 de julio
 Murcia	1, 2 y 3 de junio	30 de junio, 1 y 2 de julio

Fuente: Educaweb.

elEconomista

parés, a pesar de que la gran mayoría optó por fijar la convocatoria en julio. Solo hay una región que celebrará la EBAU extraordinaria en septiembre, Cataluña, concretamente los días 7, 8 y 9 de este mes. Hay tres que celebrarán las pruebas en junio: Navarra, Castilla-La Mancha y Murcia.

El año pasado, el 91,99% de los estudiantes que se presentaron a las pruebas de acceso a la Universidad aprobó, según el Ministerio de Universidades. Una cifra muy similar a la de 2019, año en que aprobó el 91,78% de los alumnos.

Las dificultades no cesan en este año en el que todavía la pandemia sigue dejando rastro en todos los sectores. Gran parte del alumnado se prepara para un examen que decidirá su futuro entre muchas restricciones que en alguna ocasión les impide ir a clase de forma presencial. Esta situación provocó el estallido de las críticas ante la desigualdad que se acrecienta. Si bien la razón de ser de la Selectividad es contribuir a igualar las oportunidades de unos estudiantes que proceden de centros educativos diferentes, este curso puede te-

ner el efecto contrario. Las tasas a pagar para acceder a la prueba de la EBAU varían en función de la comunidad autónoma donde residan. El año pasado, algunas comunidades, como La Rioja o Canarias, establecieron que la selectividad fuera gratuita para favorecer al alumnado perjudicado por la situación del coronavirus. Aunque este año, en el Boletín Oficial de La Rioja se estipula que la EBAU tendrá un coste de 46,08 euros, con o sin fase voluntaria. De Canarias todavía se desconocen los datos.

#### Amplias desigualdades

Desde la comunidad educativa se exige la gratuidad de la prueba para todos los estudiantes. En Aragón el precio de la prueba son 124,12 euros, frente a los 52,99 euros que se pagan en Castilla-La Mancha para la fase general. A estas cifras hay que sumarle el precio por cada asignatura adicional que pueden o no añadirla los estudiantes, dependiendo de sus necesidades para el acceso al Grado.

De nuevo, la comunidad aragonesa tiene las tasas más caras de España, costando 30,94 euros cada materia adicional, seguida de Castilla y León cuyo coste asciende a 22,88 euros. Mientras, en Madrid

**Los estudiantes aragoneses pagan las tasas de la EBAU más altas de España**

se pagan 11,63 euros, seguida de Extremadura donde cuesta 12,9 euros y en Murcia y Andalucía sube a 14,7 euros cada asignatura extra.

Los alumnos deben pagar estas tasas si quieren realizar la prueba, y están exentos aquellos que pertenecen a familias numerosas especiales, víctimas del terrorismo y discapacitados. Las diferencias entre CCAA ponen sobre la mesa un debate acerca de la accesibilidad a la educación para todos los estudiantes en tanto que es un derecho fundamental y que desde el sector educativo siempre se reivindica.